

NOTA DE PRENSA

Madrid, 23 de septiembre de 2015

Más de 1.500 farmacéuticos comunitarios ultimán su preparación para implantar en farmacias de toda España servicios de MAPA y AMPA

- Comienzan las evaluaciones presenciales del programa *impachta*, promovido por la Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC), para la prestación de los servicios de medida y control de la presión arterial (MAPA, AMPA y MAFC) y de cálculo del riesgo vascular.
- La evaluación presencial es la tercera fase del programa *impachta*, que consta también de un curso online acreditado (fase I) y talleres prácticos (fase II).
- Próximamente se iniciará la cuarta y última fase del programa, que consiste en el registro de casos clínicos con pacientes reales, y se prevé que los primeros capacitados estén a finales de año.
- Los objetivos de *impachta* son mejorar la atención prestada al paciente con antihipertensivos, aumentar las habilidades de cribado en riesgo vascular y formar y capacitar a los farmacéuticos para implantar los servicios profesionales farmacéuticos relacionados con la HTA y el RV.
- Este programa cuenta también con la implicación de la Sociedad Española de Hipertensión Arterial-Liga española para la lucha contra la hipertensión arterial (SEH-LELHA) y la colaboración de varios colegios de farmacéuticos de diferentes comunidades autónomas.

Esta semana ha comenzado la fase III del programa de capacitación *impachta*, promovido por la Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (SEFAC), para la prestación de los servicios de medida y control de la presión arterial (HTA) y el cálculo del riesgo vascular (RV). Esta tercera fase consiste en la evaluación presencial de los conocimientos adquiridos por los farmacéuticos matriculados en las dos anteriores fases: un curso online acreditado (fase I) y un taller práctico presencial (fase II). **Las evaluaciones han comenzado esta semana en las ciudades de Valencia y Alicante y en las próximas se extenderán por otras localidades.**

El programa *impachta*, que cuenta con la implicación de la Sociedad Española de Hipertensión Arterial-Liga española para la lucha contra la hipertensión arterial (SEH-LELHA) y la colaboración de varios colegios de farmacéuticos de diferentes comunidades autónomas, **tiene más de 1.500 farmacéuticos matriculados y puede seguirse a través de la plataforma www.campussefac.org**. Los objetivos principales de este programa son seguir formando al farmacéutico comunitario en el abordaje de la HTA y el RV, mejorar la atención prestada al paciente que está en tratamiento con antihipertensivos para prevenir y reducir el riesgo vascular, aumentar las habilidades de cribado en riesgo vascular y capacitar a los farmacéuticos para implantar los servicios profesionales relacionados con la HTA y el RV (MAPA, AMPA y MAFC).

Además, mediante este programa SEFAC quiere facilitar el desarrollo de estrategias conjuntas que mejoren la coordinación y la colaboración entre médicos y farmacéuticos comunitarios que atienden a pacientes con problemas vasculares.

En España se estima que la presencia de la HTA supera el 65 por ciento en la población mayor de 55-60 años, a lo que hay que añadir que solo el 65 por ciento de los afectados conoce su diagnóstico y de estos únicamente el 85 por ciento está tratado, lo que corresponde a solo el 55 por ciento de la población hipertensa. Estos porcentajes son todavía más bajos cuando se habla del control de la enfermedad, puesto que de los pacientes que reciben tratamiento farmacológico, sólo se consigue el control en el 29,5 por ciento; es decir, apenas el 16,3 por ciento de las personas hipertensas.

REGISTRO DE CASOS CLÍNICOS

Además de las tres fases ya citadas (curso online, taller práctico y evaluación presencial), el programa *impachTa* se completa con una cuarta fase de registros de casos clínicos. Esta fase se iniciará próximamente y en ella los farmacéuticos comunitarios matriculados deberán registrar un mínimo de dos casos y documentarlos. Aquellos farmacéuticos que completen las cuatro fases podrán obtener el certificado de capacitación de SEFAC para la prestación de los servicios de medida y control de la HTA y cálculo del riesgo vascular.

De este modo, antes de que termine 2015 podrán emitirse los primeros certificados de capacitación del programa *impachTa*, que cuenta también con el patrocinio de las compañías Boehringer Ingelheim, Omron y Rapid Control Plus y es el segundo programa de capacitación para la prestación de un servicio profesional farmacéutico, promovido por SEFAC, después del programa *CESAR* en cesación tabáquica, en el que participan más de mil farmacéuticos de toda España.

Sobre SEFAC

Constituida en marzo de 2001, la Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (SEFAC) es una asociación científica y profesional de ámbito nacional con más de 3.100 asociados y diez delegaciones que tiene como objetivo prioritario profundizar en la cartera de servicios asistenciales de la farmacia comunitaria y convertirse en interlocutor científico de referencia del farmacéutico comunitario con las distintas administraciones y con el resto de las profesiones sanitarias. Más información en www.sefac.org.

Para más información, contactar con Mario Vaillo en mvaillo@sefac.org o en los teléfonos 691 763 892 y 91 522 13 13.

